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【香港商報訊】記者周偉立報道：公屋單位濫用
問題備受社會關注。房屋署署長羅淑佩昨日在電台
節目表示，過去兩個年度收回的濫用公屋單位共
5000個，等同一個中型屋邨的規模，相當於節省約
50 億元興建費用；今年至今亦已收回約 700 個單
位。

羅淑佩對成績感到鼓舞
羅淑佩指，收回的單位一般在已發展地區，經數

月翻新後，可以重新編配，較受市民歡迎，對成績
感到鼓舞。她表示，打擊濫用公屋的工作很有意
思，額外動用的資源及人手不會比興建公屋單位
多，而社會共識很強，令當局多了線索跟進。

羅淑佩指出，署方4月向25萬個住滿10年的公
屋租戶派發 「富戶」政策申報表，限期前已收回
99%，只有約70戶未交表，署方已透過發信、上門
等多個方式，嘗試聯絡租戶但不果，已展開收回單
位的程序。

對於有意見指濫用公屋的罰則偏低，羅淑佩表
示，現時公屋住戶若故意作虛假陳述而觸犯《房屋
條例》，最高可被罰款5萬元及監禁6個月，認為
現時法庭的判決已較過往重。她說，如果社會有共
識要打擊濫用公屋，希望法庭判決時可參考社會意
見，令判罰與罪行的嚴重性更相稱。

被問到如何處理移居內地或外地、但沒有交回單
位的個案，羅淑佩回應稱，自去年9月起，物管公
司若成功舉報濫用公屋個案，可以在下次房委會項
目的投標獲得加分，措施實行近一年後，已收回
38個單位。至於個人舉報濫用公屋獎賞，政府仍
在規劃方案，會適時公布。

對於坊間對房委會家庭優先政策有質疑，羅淑佩
說，並非指單身人士沒有住屋需要，而是公屋編配
方式主要以家庭為本，當局正制訂措施協助青年安
居置業，詳情會適時公布。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：政府建議制
定《保障關鍵基礎設施（電腦系統）條例》。保
安局局長鄧炳強昨日在電台節目表示，諮詢期內
接獲53份意見書，有47份來自業界，除一份來自
英國人權組織表示不同意外，其餘意見書都是支
持。

鄧炳強指出，有關法例並非香港獨有，國際或香
港過去曾發生關鍵基礎設施被人刻意入侵的事件，
因此必須確保8大類關鍵基礎設施的營運者達到安
全水準，包括能源、水電、基本金融服務或電訊
等。

政府對個人資料沒興趣
鄧炳強強調，政府對個人資料及營運資料沒有興

趣，當局的興趣只在於保障系統安全不被攻擊，不
影響對市民提供服務，若有人指條例目的是監控個
人資料，只是 「呃你、嚇你」。他提到，電台及電
視台廣播亦屬關鍵基楚設施，但視乎個別傳媒對科
技的依賴程度，強調不會干擾新聞的內容及做法，
只保護公共安全。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：由滬港同心協
進會、香港無人機運動協會、深水埗居民聯會等團
體合辦的 「無人機足球社區計劃」昨日舉行啟動
禮。在活動中，香港無人機運動總會教練即場指導
主禮嘉賓和市民操作無人機足球，讓市民感受箇中
樂趣與挑戰。

據了解，無人機足球是結合科技與傳統運動的新
興運動，參與者需要在比賽中控制無人機快速移動
和作出反應，參與者從中可以鍛煉身體，提高體能
水平，並促進健康的生活方式。同時，比賽也能夠
激發年輕人對STEM（科技、技術、工程和數學）學
科的興趣。 「無人機足球社區計劃」分為體驗日、
訓練課和比賽三個階段，以遊戲加運動模式讓青少
年、婦女和長者可參與。

希望吸引隱蔽長者參與

滬港同心協進會主席郭彥麗致辭時提到，今次活
動旨在於社區中推廣無人機足球，希望能吸引不同
年齡層的市民，特別是獨居老人和隱蔽長者參與，
形容活動可以讓他們拓闊交友圈、鍛煉腦部健康、
增加社區鄰里互助，解決社區問題。她指，在過去
一個月的推廣，成功吸引到下至4歲、上至90歲市
民參與，長者參與者年齡平均70至80歲。今個月有
11場體驗日，每節長達4小時，期間現場會有3個或
以上教練陪同，不少長者在參與後都對無人機足球
愛不釋手。

她又提到，在比賽當日，會劃分4個組別，包括社
區共融組、長者組、家庭組和青少年組，讓社區不
同年齡人士參與，透過活動使鄰里之間互相交流，
建立守望相助互助精神。

參與者之一的李青航表示，在社區群組得悉計劃
後就決定報名，由於老師認為自己學習得不錯，提

議他參加比賽。每星期訓練一堂，主要訓練降落在
一張椅子上，平時都會練習3分鐘可獲多少分，期望
能在比賽中獲得40分。

【香港商報訊】記者區天海報道：黃大仙警區聯
同黃大仙區少年警訊名譽會長會及家安全人發展協
會合辦文化交流團，到內蒙古參觀交流。主辦方希
望透過安排香港青少年到內地交流，加強他們對祖
國歷史的認識，讓他們見識到國家高科技的發展，
加強他們的國民身份認同及愛國情懷。

活動由黃大仙區少年警訊名譽會長會及家安全人
發展協會（憲法及國家安全）推廣委員會召集人兼
內蒙古自治區政協常委吳葵生全力贊助，並在黃大
仙警區警民關係主任黃家倫高級督察的帶領下，由
7月29日至8月2日為期5日4夜，到內蒙古自治區
呼和浩特市展開文化交流。

參觀反恐怖和特巡警基地
參與交流團的32位黃大仙區少年警訊會員，從

區內的不同學校經過一系列的遴選程序挑選出來。
合辦單位的家安全人發展協會執行主席朱穎詩及黃
大仙區少年警訊名譽會長會會長楊愛珍亦於此交流
團隨行。

在交流過程中，少訊會員們到訪內蒙古呼和浩特
市多個著名景點及單位，包括輝騰錫勒草原、黃花
溝、內蒙古博物院、顯鴻科技公司、內蒙古數據交
易中心、伊利現代智慧健康谷、呼和浩特市智慧城
市大腦中心、呼和浩特市公安局反恐怖和特巡警基
地、金橋派出所和內蒙古大學，藉參觀交流讓香港
青少年見識國家尖端科技發展，體驗到國家製造業
的強大，了解內地警務工作，以及增進對祖國近代
歴史的認知。

過去兩年收回5000濫用公屋
等同一個中型屋邨

當局擬立法保障關鍵基建
鄧炳強：須確保營運者安全

少訊文化交流團訪內蒙古
加強國民身份認同

交流團成員在學習射箭。 警方圖片

【香港商報訊】記者唐信恒報道：工聯會昨日公
布 「工聯心．家國情 共賀國慶75周年」系列活動詳
情。工聯會會長吳秋北表示，由今年6月至12月按三
方面推出逾140項活動和優惠，讓全港市民參與，一

起慶祝國慶，預計參與人數可達30萬人次。
吳秋北介紹，在 「家國情」方面，6月至10月舉行

的 「千人匯灣區」將組織逾千人參觀大灣區內地城
市，令市民對灣區建設有更多了解。其次，會推出
「國情電影欣賞」，由今年6月至明年1月於社區進

行電影欣賞，屆時會有團體包場，讓市民以直觀角
度了解國家最新發展。

因應今年是 「兩航起義」75周年，工聯會將舉行
「航空發展歷程」講座，屆時會有微電影欣賞，並

推出 「愛國工運發展虛擬展覽館」，通過虛擬博物
館形式、並結合歷史圖片作展覽，展現工聯會一代
代人愛國愛港事迹。此外，亦計劃在9月或10月推出
「國情講座」，介紹國家最新發展。
工聯會副理事長蘇栢燦表示， 「工聯心」方面，

會推出多項關心市民健康和深入社區的活動，包括7
月至 10 月在全港五大區推出 「全民肺健康推廣運
動」，讓市民透過講座與即場檢查，了解更多關於
肺健康的資訊，估計有超過1000名市民參與。工聯
會康齡服務社會在8月舉行 「全城健康運動齊響應」

系列——免費驗眼計劃，為過百名長者提供免費驗
眼和配眼鏡優惠。

工聯會成立60周年將辦文藝晚會
工聯會工人醫療所和工聯優惠中心亦會提供優

惠，如針灸服務、體檢服務與購物優惠等。9月28日
會在全港開設 75 個街站接觸市民，當場有禮物派
發。工聯應用程式於國慶期間舉行遊戲，並設有豐
富獎品給予參加者。

工聯會副會長程岸麗稱，今年是工聯會工人俱樂
部成立60周年，將會在工人俱樂部禮堂舉辦酒會，
以及在荃灣大會堂舉辦文藝晚會。汽車交通運輸業
總工會與工聯會青年事務委員會於10月1日舉行 「國
慶長跑2024」，預計約600人參加。工聯會還提供會
員優惠，包括海上自助餐尊尚折扣，與中旅巴士合
作向會員提供9折優惠，香港航空都會提供機票折扣
優惠，同時有多項購物、娛樂、餐飲、服務優惠，
如蘇寧電器、裕華國貨、愛康健齒科等，會員和市
民可留意工聯會網上宣傳平台了解優惠詳情。

工聯會推逾140項活動賀國慶
預計30萬市民參與

團體推廣無人機足球 冀促進社會共融

工聯會推出超過140項活動和優惠，讓全港市民一
起慶祝國慶。 記者 崔俊良攝

無人機足球可以鍛煉腦部健康，並拓闊交友圈。
記者 馮瀚文攝

陳國基表示，入境處要繼續與相關中央部委和省
市單位緊密聯繫，持續提升各口岸通關能力，包括
與深圳有關部門全力推展皇崗口岸重建，並就新皇
崗口岸制定 「合作查驗、一次放行」通關模式落實
細節。

冀入境處守護好國家「南大門」
陳國基憶述，當年出任入境處處長期間，與入境

處同事和政府產業署反覆深入討論，最後選定於將
軍澳興建新總部。新總部鄰近港鐵將軍澳站和調景
嶺站，並連接多種公共交通工具，他相信會便利市
民使用入境處服務。

陳國基表示，隨着香港特區成功構建更穩固的維護
國家安全法律制度和執行機制，入境處作為守護國家
「南大門」的重要部門，要繼續堅定不移、切實履行

香港出入境管理的天職，全面做好情報分析和執法工
作，為國家、為香港的安定繁榮保駕護航。

外籍居民自助通關讚方便
另外，首批申辦往來內地通行證的港澳永久性居

民中的非中國籍人士日前獲發證件。昨日適逢周
末，數名申請人前往內地遊玩，並首次在內地使用
自助通道，他們均大讚過關方便，日後會多到內地
旅遊。

港澳奧地利商會前委員會成員Alfred Buchner一家

三口昨日使用《港澳居民來往內地通行證（非中國
籍）》前往內地，即日來回。他們均表示，在內地
使用自助通道的過程非常方便和先進，十分鐘內完
成入境流程。Alfred大讚兩地人員辦事效率非常高，
日後會多些到內地旅遊和觀光。

Alfred表示，這次是他相隔7年後再次到訪內地，
他形容不論在香港過關或經內地口岸返港，等候過
關所需時間較以往快，只需要有證件在手，即可在
短時間內過關。

Alfred太太Lenny說，今次旅程雖然是即日來回，
但令她留下美好回憶，她跟丈夫和女兒共花費300多
元人民幣，品嘗內地茶樓精心炮製的中式點心，她
最喜歡吃燒賣、餃子，希望未來有機會再吃。Lenny
和 Alfred 異口同聲地表示，想去的內地城市名單太
長，笑說 「要用時間慢慢整理出來」才可以。

Alfred女兒Patricia稱，她本身在香港出生，這次是
她首次到內地旅遊，和父母一起到處觀光很開心，
期望下次旅程會再長一點，盼望能夠到內地不同城
市遊覽。

入境事務處將軍澳總部開幕

【香港商報訊】記者周偉立、葉家亨報
道：入境事務處將軍澳新總部昨日舉行開
幕典禮，政務司司長陳國基致辭時表示，
隨着時代轉變，入境處肩負的職責和提供
的服務與日俱增，期望工作繼續貫徹四個
「好」 字，包括鞏固好維護國安屏障、發
揮好創新突破精神、促進好香港經濟發
展、融入好國家發展大局。

啟德體育園製作以 「奧運」 為主題的動感燈飾，昨日起一連兩個周末，於晚上8時至9時在主
場館外牆上演大型戶外LED燈光秀，吸引不少市民到場觀看。
在表演期間， 「全城上下撐港隊」 及 「Go! Team HKG」 等打氣字句在主場館外牆展示，並

有奧運項目的動感圖像，包括游泳、田徑、羽毛球、單車、劍擊等。 記者馮瀚文攝

亮燈撐港隊

陳國基冀續提升口岸通關能力

入境事務處新總部昨日舉行開幕典禮，陳國基（右二）、入境處處長郭俊峯（左二）等主持牌匾揭幕
儀式。 政府新聞處

港澳奧地利商會前委員會成員Alfred Buchner一家
三口昨晚由內地返港。 記者 葉家亨攝


